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３年生が「課題探究GS」中間発表会を行いました

E-bikeプロジェクト(国際交通安全学会)

9月14日(水)、5・6限に３年生16名が、4月から取り組
んでいる「課題探究GS（グローカルスタディー）」の中間
発表会を行いました。6月のテーマ発表会で発表した課題
について、それぞれが取り組んできた経過発表です。
食農流通コースでは、鹿肉の有効活用のため、自分達で

ジビエソーセージを試作したり、探究コースでは、里山保
全をテーマに掲げて「大阪みどりのトラスト協会」の活動
をSNSで広げる試みをするなど、どの探究も能勢町の活性
化につながる内容となっています。
当日は、大阪公立大学伊井直比呂教授にお越しいただき、

講評をいただきました。「発表者はもちろん、最後に必ず
生徒から沢山の提案型の質問があり、それがこの学校の良
さにつながっている。」とおっしゃいました。12月の最終
発表会まで、自分たちのテーマととことん向き合い、悔い
の残らないよう、さらに探究を深めていきます。

8月31日（水）に交通安全ワークショップを行いました。大阪公立大学
の大学院生の司会進行で、オンラインでの参加を含めると40名近い参加
者がありました。ワークショップでは、「ささゆり学園の中学生に向けて
交通安全講習をするためにはどうすればよいか」について、今までの講習
や自分たちの経験などを踏まえ、交通安全について再度議論。「伝わるた
めに」何が必要かを考えました。
そして9月30日（金）、いよいよ分校に太陽光発電パネルを設置します。

この発電パネルでE-bikeのバッテリー充電を行います。また、電力の見え
る化による電力使用の意識啓発も見込んでいます。能勢町のゼロカーボン
タウン推進を高校生の視点で考え進めています。

里山留学プログラム

能勢の里山について学びを深めているチーム里山は、この春から
能勢町の地域おこし協力隊の平原さんとともに能勢町で植樹や田植
えといったフィールドワークやE-bikeプロジェクト参加などから、
能勢町の文化や環境など能勢の魅力を学んでいます。これらの活動
を踏まえ、この秋には『第8回全国ユース環境活動発表大会』への
参加に向けて活動、準備をしています。発表の様子や結果などは、
引き続きお知らせします。

9月は西田彦次さんの栗農園では栗についての学びを深めます。
また、太陽光発電パネルの設置活動や、10月には秋鹿酒造での稲
刈りなど、活動が盛り沢山となっています。

チーム里山秋鹿酒造にて

大阪公立大学 伊井直比呂先生

旧東中学校にあったパネルを
再利用して能勢分校に移設



９月の
TOPIC！

長い夏休みが終わり、生徒

の元気な声が学校に戻りまし
た。9月21日からは前期期
末テストが始まります。9月
28日から秋休みとなり、10
月3日から後期が始まります。
一年の半分が終わります。
後期は文化祭や２年生の修

学旅行など、行事が目白押し
です！

【ハチの巣の出張捕獲＆分蜂群の仲間入り】
能勢分校農場では、授業でセイヨウミツバチの管理を行っています。SNSで

発信していることもあり、夏休み中に蜂の巣の捕獲（駆除）依頼がありました。
この時期の分蜂群はニホンミツバチが多いのですが、現地で確認するとセイヨ

ウミツバチだったので、農場ミツバチの仲間になるよう捕獲作業を進めました。
翌日、生徒たちと巣箱を確認すると、引っ越しをしてきた多くのミツバチが確認
できました。今後の養蜂活動にますます期待が高まります。

【農林水産省近畿農政局の取材がありました】
本校の食農流通コースの取組みに注目いただき、農林水産省 近畿農政局の取

材を受けました。当日は、本校の6次産業化に関する教育活動や、ドローンの活
用等のスマート農業に関する取組みについてディスカッションしました。農業従
事者の担い手不足に対する高校現場での教育活動の在り方に関する議論もでき、
貴重な機会となりました。よりよい地域や社会の創造に貢献できる教育活動を引
き続き進めてまいります。

【グローカル人材を目指す！ 大阪府立豊中高校能勢分校】
→近畿農政局ホームページに記事が出ています

留学生、がんばっています！

【ベトナムからの留学生リンの夏休み】（留学生サポート会から）
リンは、豊能町にあるオイスカ関西研修センターにご協力頂き、イン

ドネシア、マレーシアからのオイスカ技能実習生7人の日本
語授業に通いました。朝9時から15時までのみっちり５時
間授業です。昼食もみんなと一緒にご馳走になりました。小テストも受けさせていただき
日本語力がアップしています！ベトナム、マレーシア、インドネシアで交流も深めています！
オイスカ関西研修センターと能勢分校は、長年に渡り連携しています。授業で、ゲストス

ピーカーとして清水所長に国際NGOについて講演して頂いたり、各国からの技能実習生と交
流したり、文化祭ではフィリピンの揚げ芋「カモテQ」を生徒と技能実習生で調理販売した
り、様々なグローバル交流を行ってきました。今回は本校留学生が、直接お世話になりました。

能勢地域魅力化フォーラム開催！

日時：10月22日(土)
13：30～16：00

場所：淨るりシアター

能勢のこと
「ひとごと」から「わがごと」へ
全世代（みんな）でつくる

ええやん能勢！

詳細は「能勢の高校を応援する会」HPをご覧ください

硬式テニス部が健闘しました！

能勢分校の硬式テニス部が、夏休み中に枚岡樟風高校で行わ

れた『実業高等学校総合体育大会』において奮闘し、８月６日
（土）の女子シングルの部では、３年野口優里弥さんが準優勝、
８月９日（日）の女子ダブルスの部では、３年野口さん、１年
加地美月さんが３位となりました。おめでとうございます！

リンさん

ドローンを操作中！

農場のミツバチたち


